

EDUARDO MONROY

Como una operación política ha calificado el exministro Mario Desbordes (RN) la querrela "contra quienes resulten responsables" que presentó la semana pasada el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) por eventuales delitos de tráfico de influencias, a raíz del informe de la PDI que contiene chats entre el exjefe Juan Antonio Poblete y diversas autoridades, como supremos y exministros de Estado.

Entre las diligencias que pide el organismo en la acción esté que preste declaración Poblete, la actual suprema María Teresa Letelier y el exministro Desbordes, quien aparece en conversaciones de Whatsapp con Poblete, en el que este último supuestamente intenta favorecer la nominación de la ministra en la Corte Suprema.

El caso ha generado alarma entre algunos dirigentes de oposición que consideran que esta acción se emprende para dañar la candidatura de Desbordes a la alcaldía de Santiago, siendo la carta de Chile Vamos para enfrentar a la actual edil, Irací Hassler (PC), quien busca su reelección. La jefa comunal, de hecho, apenas se conoció el reportaje de Ciper emplazó al exdiputado a dar explicaciones por, según dijo, "su eventual involucramiento en hechos de corrupción ante el Poder Judicial y particularmente en el nombramiento de jueces".

En este contexto, dentro de RN se ha elaborado un plan para evitar que la situación termine por repercutir electoralmente en Desbordes.

En primer lugar, en el sector indican que se cuenta con la convicción de que no se actuó fuera de la ley y por eso la preocupación más bien ha estado en cómo abordar el caso comunicacionalmente. En ese sentido, una decisión fue que el exministro aclarara rápidamente en entrevistas y videos de redes sociales que no hay nada reprochable en los chats asociados a él y en aclarar que un expresidente de partido podía ayudar a cuadrar votos para una nominación, apelando además a que en los mismos chats Letelier dice que no iba a hablar con políticos mientras no estuviera elaborada la quina.

En segundo lugar, se señala que ha sido importante que Desbordes no se muestre solo en esta arremetida, sino que acompañado de su coalición y con la defensa de lidrezgos como el de la figura presidencial del sector, Evelyn Matthei (UDI), quien salió en defensa del exministro en redes sociales la semana pasada.

En paralelo, parlamentarios de Chile Vamos han emprendi-

Organismo presentó acción judicial por eventuales delitos de tráfico de influencias

Insulza (PS) sale en defensa de Mario Desbordes: "La querrela del INDH fue innecesaria, no veo qué sentido tenía"

Respecto de las conversaciones que han salido a la luz, el senador afirma: "Por favor, cuando se van a hacer nombramientos de los jueces y cosas por el estilo, todo el mundo habla del tema. Qué es esta hipocresía".



“Es completamente equivocado entrar en ese tipo de temas para un instituto tan importante como el INDH. Lo hace aparecer en un tema contingente de manera muy negativa”.

JOSÉ MIGUEL INSULZA
 SENADOR PS

do acciones en Contraloría buscando que se fiscalicen las acciones emprendidas por el INDH, acusando que la querrela excedió las atribuciones del organismo y constituye una "ilegalidad manifiesta". A la vez, han solicitado la salida de los consejeros que votaron a favor de la acción judicial.

Desbordes, por otro lado, subió el tono en los últimos días, apuntando directamente contra la fiscal Ximena Chong por, según él, hacer gestiones con el INDH para que se arremetiera en su contra. Al mismo tiempo, ha denunciado presiones a los consejeros para pre-

sentar la querrela y que las diligencias las habría solicitado el Ministerio Público, por lo que ha pedido que se dé a conocer el audio de la reunión del consejo en donde esto se discutió. "Tenemos la convicción de que se coludieron o se coordinaron determinadas instituciones para hacer una arremetida con un efecto político, y además infringiendo la ley. Con esa convicción yo voy a actuar con fuerza para demostrar esto y que se sancione a los responsables", dijo Desbordes a "El Mercurio" al respecto.

La directora del INDH, Consuelo Contreras, eso sí, ha defen-

ENCUESTAS
Desbordes ha dicho que seguirá de candidatos y que gana "en todas las encuestas".

“Tenemos la convicción de que se coludieron determinadas instituciones para hacer una arremetida con un efecto político, y además infringiendo la ley”.

MARIO DESBORDES
 CANDIDATO DE CHILE VAMOS A ALCALDÍA DE SANTIAGO

dió la acción del organismo y ha dicho que la acción fue "innominada, es decir contra quienes resulten responsables", aunque en la oposición relevan que a Desbordes se le menciona decenas de veces en el escrito.

Defensa transversal

En el círculo de Desbordes señalan que han sido importantes los mensajes de sectores oficialistas que se han desmarcado de la acción del INDH, como sucedió con el ministro de Justicia, Luis Cordero, que dijo que era una "decisión precipitada".

Pero también el excanciller y exministro del Interior José Miguel Insulza se desmarcó que la acción del INDH y apo-

yó al exdiputado.

En conversación con "El Mercurio", el senador PS señaló: "No corresponde que el INDH se meta en esos temas. La verdad es que creo que no le hace ningún favor a la institución y lo mezcla en un debate político innecesario. No sé si se excedió o no en sus facultades, yo diría que sí se excedió. Pero diría que más que eso, es completamente equivocado entrar en ese tipo de temas para un instituto tan importante como el INDH, porque lo hace aparecer en un tema tan contingente de manera muy negativa (...). Entonces, es algo innecesario, no veo qué sentido tenía y estoy en desacuerdo".

Sobre los chats de Desbordes con Poblete, en tanto, expresó:

"Por favor, cuando se van a hacer nombramientos de los jueces y cosas por el estilo, todo el mundo habla del tema. Qué es esta hipocresía. Claro que se habla de los temas, y se habla muy francamente por lo demás, por lo general, de si es la persona más adecuada o no, y de esa manera se van generando opiniones al respecto".

Y consultado por la acusación de lobby por este caso en el proceso de nombramiento, respondió: "Absolutamente no (es lobby). Esta ha sido una crítica bastante poco sólida, a una persona que además siendo candidato a alcalde, eso aumenta la idea de que hay alguna disposición política aquí, más aún cuando la presidenta del Consejo dice que la querrela no es contra Desbordes sino contra quienes sean responsables, pero la única persona que aparece con nombre y numerosas veces es el exministro Desbordes".

¿Impacto en postulación?

¿Cómo cree que esto afecta a su candidatura? Esa fue una de las preguntas que se le hizo a Desbordes la semana pasada en una entrevista en CNN Chile, una vez conocida la querrela del INDH. Ahí el extimoneal RN destacó que se encuentra "ganando en todas las encuestas" y dijo estar tranquilo: "Qué más quisiera Hassler que esto me afectara. No va a pasar. Voy a seguir de candidato porque no hay nada malo en lo que aquí se está conociendo".

Si bien en su partido coinciden en ello, de todos modos algunos dirigentes recuerdan que las encuestas no lo muestran "disparado" sobre Hassler y por hay quienes se inquietaron con el tono "más duro" de sus últimas intervenciones por el caso, pues se asegura que la mejor versión de Desbordes se da cuando el elector lo asocia a un liderazgo "moderado".